
В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных 
переводов выступлений на других языках. Окончательный текст будет включен в Официальные 
отчеты Совета Безопасности. Поправки должны представляться только к текстам выступлений 
на языке подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться 
за подписью одного из членов соответствующей делегации на имя начальника Службы 
стенографических отчетов (Chief, Verbatim Reporting Service, room U-0506). Отчеты с внесенными 
в них поправками будут переизданы в электронной форме и размещены в Системе официальной 
документации Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org).

20-00913 (R)
*1900913*

Организация Объединенных Наций S/PV.8702

Совет Безопасности
Семьдесят пятый год

8702-е заседание
Понедельник, 13 января 2020 года, 10 ч 25 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Данг  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Вьетнам)

Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Пекстен де Бёйтсверве
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н У Хайтао
Доминиканская Республика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сингер Вайзингер
Эстония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Юргенсон
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Геген
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хойсген
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шихаб
Нигер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Абарри
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Сент-Винсент и Гренадины г-жа Кинг
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ван Шалквик
Тунис  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Баати
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Крафт

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря o Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2019/988)
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Заседание открывается в 10 ч 25 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2019/988)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

От имени членов Совета я приветствую мини-
стра иностранных дел Колумбии Ее Превосходи-
тельство г-жу Клаудию Блум де Барбери.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы привлечь внимание членов Совета к 
документу S/2019/988, в котором содержится доклад 
Генерального секретаря о Контрольной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Колумбии.

Я предоставляю слово г-ну Руису Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-английски): Бла-
годарю Вас, г-н Председатель, за эту возможность 
представить последний доклад Генерального се-
кретаря по Колумбии (S/2019/988) и проинформи-
ровать Совет Безопасности о последних событиях. 
Я рад присутствовать здесь вместе с министром 
иностранных дел Клаудией Блум де Барбери и со-
ветником президента по вопросам стабилизации и 
консолидации г-ном Эмилио Арчилой.

В течение года, который только что подошел к 
концу, Колумбия продолжала делать значительные 

успехи в осуществлении мирного процесса, даже 
несмотря на серьезные проблемы, особенно пробле-
мы в плане обеспечения безопасности для затрону-
тых конфликтом общин, общественных лидеров и 
бывших комбатантов. Расширенное участие насе-
ления и повышенный уровень безопасности в ходе 
октябрьских региональных выборов свидетель-
ствуют о позитивном воздействии мирного процес-
са на колумбийскую демократию. Всеобъемлющая 
система установления истины, обеспечения право-
судия, возмещения ущерба и недопущения повтор-
ных правонарушений продолжала свою важную ра-
боту при активном участии пострадавших. Тысячи 
бывших комбатантов, которые всего несколько лет 
назад держали в руках боевое оружие, продолжа-
ют строить новую жизнь, реализуя возможности, 
которые открылись с наступлением мира, несмо-
тря на многочисленные трудности и риски в плане 
безопасности.

Эти и многие другие достижения мирного про-
цесса стали возможны благодаря усилиям прави-
тельства Колумбии и Общей альтернативной ре-
волюционной силы (ОАРС), поддержке междуна-
родного сообщества, в том числе Совета, а также 
благодаря тому, что колумбийцы по всей стране 
— общественные деятели, государственные служа-
щие, добровольцы, сотрудники сил безопасности, 
представители частного сектора и многие другие 
— ежедневно работают над укреплением мира в 
своих общинах. Буквально в минувшую субботу на 
юге Толимы, в одном из регионов, где полвека назад 
начался конфликт, бывшие комбатанты, вооружен-
ные силы и члены общины начали вместе строить 
мост на благо местного населения. Я не могу пред-
ставить себе более обнадеживающего начала ново-
го года, чем такая совместная работа бывших про-
тивников, которые строят мост, объединив усилия 
с представителями местной общины. Эти успехи, 
достигнутые с таким трудом, следует защищать, 
сохранять и закреплять.

Наилучший путь, как Генеральный секретарь 
вновь подчеркнул в своем докладе, — это всеобъ-
емлющее осуществление мирного соглашения. Я 
призываю обе стороны углублять диалог между 
ними для урегулирования любых разногласий, 
касающихся осуществления Заключительного со-
глашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира, особенно через 
посредство механизмов, предусмотренных самим 
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Соглашением, таких как Комиссия по вопросам по-
следующей деятельности, содействия и контроля за 
ходом выполнения Заключительного соглашения. 
Процесс мобилизации общественности, который 
начался в ноябре прошлого года, также открыл воз-
можность для конструктивного диалога по вопросу 
об осуществлении мирного соглашения.

Еще одно обнадеживающее событие произошло 
27 декабря 2019 года: была принята «дорожная кар-
та» реинтеграции, которая закладывает основу для 
долгосрочного процесса реинтеграции. Ключевую 
роль в доработке этого документа сыграли консуль-
тации между правительством, в частности Агент-
ством по реинтеграции и нормализации, и ОАРС. 
Контрольная миссия Организации Объединенных 
Наций в Колумбии, безусловно, готова оказывать 
сторонам поддержку в его осуществлении. Кроме 
того, было одобрено 12 новых коллективных произ-
водственных проектов, и в настоящее время пользу 
от таких проектов получают около 2500 бывших 
комбатантов. Помимо утверждения и финансиро-
вания проектов, важно обеспечивать их долгосроч-
ную жизнеспособность и устойчивость, в том чис-
ле посредством обеспечения доступа к земельным 
ресурсам, технической помощи и рынкам. Важно 
также расширять участие женщин и привлекать к 
участию в них местные общины, с тем чтобы про-
екты способствовали развитию и примирению.

По-прежнему необходимо продолжать уделять 
особое внимание более чем 9000 бывших комбатан-
тов, проживающим за пределами территориальных 
зон. Они находятся в группе более высокого риска в 
плане безопасности и сталкиваются с дополнитель-
ными сложностями в части доступа к основным ус-
лугам, а также образовательным, профессиональ-
ным и производственным возможностям. Особого 
внимания требуют также бывшие комбатанты с 
ограниченными возможностями. Кроме того, не-
обходимы последовательные меры по обеспечению 
защиты более чем 2000 детей бывших комбатантов.

Приветствую аккредитацию еще 128 бывших 
комбатантов со времени сентябрьского доклада Ге-
нерального секретаря, что служит конструктивным 
первым шагом в решении этого важного вопроса. 
Призываю также все соответствующие стороны 
активизировать усилия по урегулированию стату-
са бывших членов Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН), еще не 

получивших аккредитации. Не имея надлежащей 
аккредитации, они остаются в условиях правовой 
неопределенности и не могут получить пособия по 
реинтеграции.

Повсеместное насилие в затронутых конфлик-
том районах по-прежнему угрожает укреплению 
мира, о чем свидетельствует ряд вызывающих глу-
бокую тревогу событий последних нескольких не-
дель. В своем докладе Генеральный секретарь пред-
упредил об опасности более широкого распростра-
нения насилия в департаменте Чоко в результате 
деятельности незаконных вооруженных групп. В 
течение последних двух недель общины в Бохайе 
— муниципалитете, исторически страдавшем от 
конфликта — осудили тот факт, что незаконная во-
оруженная группа «Объединенные гайтанистские 
силы самообороны Колумбии» оккупировала тер-
риторию нескольких общин и ограничила доступ 
к ней, в то время как другие общины в этом райо-
не по-прежнему страдают от деятельности Армии 
национального освобождения. На прошлой неделе 
я встретился с лидером афро-колумбийцев Лейне-
ром Паласиосом из Бохайи и из первых рук узнал 
об ужасном положении в этих общинах, равно как 
и в общинах по всему Тихоокеанскому побережью. 
Двадцать третьего декабря в департаменте Нариньо 
после проведения художественного мастер-класса 
для детей была убита художница и общественный 
деятель Люси Вильярреаль.

Убийства бывших комбатантов РВСК-АН воз-
обновились в первый же день этого года, когда в 
департаменте Каука был убит Беньямин Бангера 
Росалес.

Виновные в нападениях на общественных лиде-
ров и бывших комбатантов — как их исполнители, 
так и заказчики — должны быть оперативно при-
влечены к ответственности, и по-прежнему необхо-
димы более эффективные меры для защиты людей 
и их общин.

Мир не установится в полной мере, если отваж-
ным общественным деятелям будут и дальше заты-
кать рот при помощи насилия и если продолжатся 
убийства бывших комбатантов, которые сложили 
оружие и стремятся вновь встроиться в общество. 
Вчерашнее заявление властей о том, что они пре-
дотвратили попытку покушения на жизнь предсе-
дателя партии РВСК Родриго Лондоньо Эчеверри, 
также известного как «Тимошенко», подчеркивает 
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то, насколько велик риск для бывших членов РВСК-
АН и самого мирного процесса, а также то, насколь-
ко важно гарантировать их безопасность.

Каука, Чоко, Нариньо — эпицентры насилия 
остаются теми же, о чем неоднократно сообщал 
Генеральный секретарь, равно как и его первопри-
чины: сельские районы страдают от ограниченного 
присутствия государства и сохраняющейся нище-
ты, а незаконные вооруженные группы и преступ-
ные структуры в этих районах продолжают тер-
роризировать население, особенно этнические со-
общества, в попытке контролировать незаконную 
экономику.

Каждой из этих коренных причин насилия по-
священа отдельная часть мирного соглашения. Это 
еще одна причина безотлагательно заняться его 
полным осуществлением. Так, программы развития 
на основе территориального подхода, будучи од-
ним из инструментов, предусмотренных разделом 
1 мирного соглашения, посвященным всеобъемлю-
щей аграрной реформе, помогают привлечь столь 
необходимые инвестиции для помощи пострадав-
шим от конфликта людям. Что касается незаконной 
экономической деятельности, то в соответствии с 
мирным соглашением была создана программа за-
мещения сельскохозяйственных культур для оказа-
ния поддержки семьям, переходящим от культиви-
рования коки к другим продуктивным видам дея-
тельности. Исключительно важное значение имеет 
дальнейшая поддержка этой программы и мер по 
обеспечению безопасности ее участников. Кроме 
того, мирное соглашение предусматривало разра-
ботку государственной политики по ликвидации 
незаконных вооруженных формирований, преступ-
ных структур и их сетей поддержки посредством 
работы Национальной комиссии по гарантиям без-
опасности, заседание которой состоялось в про-
шлую среду. Настоятельно необходимо, чтобы эта 
политика была разработана и проводилась в жизнь, 
и чтобы правительство активизировало усилия по 
урегулированию ситуации в плане безопасности в 
бывших районах конфликта.

(говорит по-испански)

С 1 января в Колумбии появились новые мест-
ные и департаментские органы власти, в том числе 
мэры, губернаторы и члены муниципальных сове-
тов и ассамблей департаментов, среди которых есть 
и мужчины, и женщины. В их числе восемь бывших 

комбатантов из бывшей группы РВСК-АН, которые 
были избраны на государственные должности.

Нас обнадеживает тот факт, что большое число 
недавно избранных представителей различных пар-
тий заявили о своей приверженности делу мира и о 
своей поддержке осуществления этого соглашения. 
Роль местных властей была и остается основопола-
гающей во всех усилиях по миростроительству. 

(говорит по-английски)

В заключение отмечу, что, как известно членам 
Совета, в мирном соглашении содержатся дально-
видные предложения по решению многочислен-
ных проблем, от которых Колумбия страдает на 
протяжении десятилетий. Именно поэтому мы по-
прежнему убеждены в том, что полное осуществле-
ние мирного соглашения во всех его взаимосвязан-
ных аспектах — это главная надежда Колумбии на 
создание основы для более мирного и процветаю-
щего будущего. Контрольная миссия Организации 
Объединенных Наций в Колумбии и система Орга-
низации Объединенных Наций в этой стране будут 
продолжать оказывать поддержку сторонам в их 
движении вперед. Единство международного сооб-
щества, и в частности Совета Безопасности, будет 
по-прежнему иметь решающее значение.

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю г-на Руиса Массьё за его выступление.

Теперь я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, прежде чем я 
начну свое выступление, посвященное Колумбии, 
позвольте мне поблагодарить Вас за проведение 
двух минут молчания, а также за то, что Вы вос-
пользовались этим случаем, чтобы почтить память 
Его Величества покойного Султана Кабуса (Оман).

Что касается Колумбии, то я хотела бы попри-
ветствовать министра иностранных дел. Мы очень 
рады видеть ее здесь и желаем ей всего наилучше-
го в ее новой роли. Благодарю также Специально-
го представителя за его доклад и сегодняшнее вы-
ступление в Совете. Мы в полной мере разделяем 
его оценку событий в Колумбии за последние три 
месяца. Это отражает как успехи, так и проблемы, 
связанные с осуществлением Заключительного со-
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глашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира.

Я хотела бы поприветствовать также заявление 
президента Дуке о том, что он хотел бы сохранить 
присутствие Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии в течение сро-
ка полномочий его правительства. Это важное сви-
детельство приверженности правительства делу 
мира.

В октябре состоялись первые после заключения 
соглашения местные выборы, в которых приняла 
участие политическая партия «Общая альтерна-
тивная революционная сила». Несмотря на то, что 
в ходе предвыборной кампании отмечался высокий 
уровень насилия, день выборов продемонстрировал 
силу и сплоченность колумбийской демократиче-
ской системы, в рамках которой соревнуются боль-
ше кандидатов, представляющих весь политиче-
ский спектр, чем когда-либо ранее, а явка избирате-
лей самая высокая в современной истории страны.

Нас воодушевила также готовность подавляю-
щего большинства избранных деятелей продолжать 
идти по пути мира. Новоизбранные представители 
местных органов власти играют ключевую роль в 
осуществлении мирного соглашения, особенно в 
рамках программ развития на основе территори-
ального подхода. Приветствуем правительствен-
ную поддержку этих программ, в том числе путем 
увеличения финансирования, и призываем коор-
динировать соответствующую деятельность с на-
циональными, департаментскими и местными ор-
ганами власти в целях обеспечения их реального 
осуществления.

Вместе с тем есть ряд областей, в которых необ-
ходимо срочно приложить дополнительные усилия, 
чтобы сохранить достижения последних трех лет. К 
счастью, механизмы для работы на этих направле-
ниях существуют; задача состоит в том, чтобы ис-
пользовать их более эффективно.

Во-первых, мы глубоко обеспокоены сохраня-
ющимся высоким уровнем насилия и угроз в от-
ношении правозащитников, общинных лидеров, 
включая женщин, и бывших комбатантов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Ар-
мии народа (РВСК-АН). Раннее мы уже обращали 
внимание на этот аспект, но сейчас нас беспоко-
ит отсутствие улучшений в ситуации, несмотря 

на заявления правительства о готовности взяться 
за решение этой проблемы. В этой связи мы при-
ветствуем состоявшееся на прошлой неделе засе-
дание Национальной комиссии по гарантиям без-
опасности и призываем и в дальнейшем в полной 
мере использовать этот механизм, в том числе во 
взаимодействие с гражданским обществом, в це-
лях содействия осуществлению соглашения. Мы 
призываем уделить приоритетное внимание плану 
действий Межотраслевой комиссии по вопросам 
безопасности, женщин-лидеров и женщин-правоза-
щитников, реализация которого способна изменить 
к лучшему ситуацию с безопасносью в департа-
ментах. Мы также приветствуем недавние шаги по 
усилению защиты бывших комбатантов РВСК-АН 
и принимаем к сведению вчерашнее объявление о 
проведении операции с целью сорвать план нападе-
ния на лидера политической партии ОАРС Родриго 
Лондоньо Эчеверри. Мы призываем правительство 
распространить меры защиты на территориальные 
зоны, отобранные для обучения и реинтеграции, а 
также для неофициального расселения там бывших 
комбатантов РВСК-АН.

Во-вторых, мы настоятельно призываем прави-
тельство Колумбии ускорить темпы осуществления 
программ реинтеграции, что является крайне важ-
ным для сохранения веры в этот процесс со сторо-
ны бывших комбатантов и общин. Необходимо при-
ложить усилия для обеспечения легальной аккре-
дитации и доступа к доходоприносящим проектам 
для бывших комбатантов РВСК-АН, живущих как 
на территории бывших территориальных зона, ото-
бранных для обучения и реинтеграции, так и за их 
пределами. В более широком плане мы призываем 
правительство сотрудничать со всеми заинтересо-
ванными сторонами в урегулировании нерешен-
ных вопросов долгосрочного статуса этих зон, осо-
бенно в том, что касается земель, на которых они 
расположены.

Наконец, в своем докладе Специальный пред-
ставитель подчеркивает взаимосвязанный характер 
всех элементов мирного процесса. Осуществление 
отдельных положений Заключительного соглаше-
ния о прекращении конфликта и установлении ста-
бильного и прочного мира может принести опреде-
ленные результаты, однако достижение всеобъем-
лющего, стабильного и прочного мира в Колумбии 
возможно только при условии одновременного и 
согласованного продвижения вперед в реализа-
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ции всех положений соглашения. В этой связи мы 
призываем правительство Колумбии использовать 
запущенной им после недавних протестов нацио-
нальный диалог для достижения консенсуса с пред-
ставителями различных секторов и дальнейшего 
осуществление соглашения эффективным и всеобъ-
емлющим образом.

Соединенное Королевство признает важность 
прогресса, достигнутого к настоящему времени в 
Колумбии. Мы будем и впредь оказывать прави-
тельству Колумбии поддержку в деле обеспечения 
прочного мира для всех.

Г-жа Крафт (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски ): Я благодарю г-на Карлоса 
Руиса Массьё за его брифинг и за то, что он нашел 
время принять участие в сегодняшнем заседании; 
мне очень приятно его видеть. Я поздравляю мини-
стра иностранных дел с ее новой ролью и очень рад 
ее присутствию. Сегодня мы приветствуем в Сове-
те Верховного комиссара.

Спустя три года после подписания мирного со-
глашения следует поздравить Колумбию не только 
с окончанием десятилетнего конфликта, что важно, 
но и с добросовестной работой над залечиванием 
ран, нанесенных конфликтом. Хотя многие про-
блемы до сих пор не решены, колумбийцы демон-
стрируют свою готовность идти к будущему на 
основе мира, примирения и процветания. Я смогла 
в полной мере убедиться в этой готовности в ходе 
своего ноябрьского визита в Колумбию, где я ста-
ла свидетелем ошеломляющего воздействия гума-
нитарного и экономического кризиса в Венесуэле 
на Колумбию, в настоящее время принимающую у 
себя более 1,6 миллиона венесуэльских беженцев и 
других перемещенных лиц. Особенно меня пораз-
ила реакция колумбийцев на беду в еще большей 
степени нуждающихся людей, которых они приня-
ли как родных, несмотря на все проблемы, с кото-
рыми им самим и без того приходится иметь дело. 
Их щедрость вдохновляет. Соединенные Штаты на-
деялись последовать их примеру, предоставив в от-
вет на кризис помощь в размере более 650 млн долл. 
США, при этом почти 252 млн долл. США были на-
правлены на меры реагирования внутри Колумбии, 
что однозначно превышает пакеты помощи любой 
другой страны-донора.

Эта поездка также стала для меня возможно-
стью узнать о проблемах, связанных с осуществле-

нием мирного соглашения, и о важной работе, про-
водимой президентом Иваном Дуке и основными 
заинтересованными сторонами. То, что местные и 
региональные выборы в Колумбии в октябре были 
самыми мирными и всеохватными в ее недавней 
истории, является их заслугой и достойно похвалы.

Вместе с тем Соединенные Штаты по-прежнему 
глубоко обеспокоены сообщениями о насилии в от-
ношении правозащитников, общественных лидеров 
и бывших комбатантов, приведенных в последнем 
докладе Генерального секретаря (S/2019/988). Мы 
поддерживаем работу правительства Колумбии по 
усилению защиты этих групп населения, безопас-
ность которых имеет основополагающее значение 
для установления справедливого и прочного мира. 
Мы приветствуем прогресс, достигнутый Колум-
бией в сфере правосудия переходного периода, при-
знавая при этом, что непростые решения, которые 
принимались в то время, не всегда вызывали одно-
значную реакцию в Колумбии. Специальный суд по 
вопросам мира, Комиссия по установлению исти-
ны и Специальная группа по розыску лиц, которые 
считаются пропавшими без вести в контексте и в 
результате вооруженного конфликта, добились зна-
чительного прогресса, хотя их работа еще не завер-
шена. Соединенные Штаты рассматривают предус-
мотренные в соглашении механизмы отправления 
правосудия в переходный период в качестве важ-
ных механизмов обеспечения мира и справедливо-
сти в Колумбии. Мы также приветствуем меры по 
обеспечению привлечения к ответственности лиц, 
совершивших серьезные преступления после за-
ключения соглашения, по всей строгости закона.

Однако следует помнить и о том, что успешное 
осуществление мирного соглашения тесно связано 
с двумя другими вызовами, а именно: колумбий-
ской наркопроблемой и кризисом в Венесуэле, ко-
торый грозит дестабилизацией ситуации в регионе. 
Соединенные Штаты привержены сотрудничеству 
с Колумбией в применении общегосударственного 
подхода в борьбе с наркотиками, развитии сельских 
районов и обеспечении их безопасности, в том чис-
ле путем активной ликвидации наркоплантаций в 
ручную или возобновления их уничтожения с воз-
духа, когда будут выполнены соответствующие 
требования колумбийского законодательства. Мы 
разделяем цель Колумбии к концу 2023 года сокра-
тить площади посевов коки и производства кокаина 
до уровня в половину меньшего, чем зафиксиро-
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ванный в 2017 году. Эти усилия непосредственно 
содействуют осуществлению мирного процесса. В 
более широком плане, как я уже отмечала ранее, 
эти усилия направлены на стимулирование эконо-
мического развития в районах, где по-прежнему 
сохраняются значительные площади посевов коки. 
Народу Колумбии нужны жизнеспособные эконо-
мические альтернативы, чтобы выйти из замкнуто-
го круга, который в конечном счете порождает на-
силие и безнаказанность.

Массовые и по большей части мирные высту-
пления общественности свидетельствуют о во-
влеченности колумбийцев в мирный процесс, и 
мы приветствуем инициированный президентом 
Иваном Дуке в ответ на них национальный диалог. 
Рассчитываем, что этот диалог поможет правитель-
ству в его усилиях по реинтеграции бывших ком-
батантов, расширению присутствия правительства 
и объема оказываемых им услуг в тех районах, где 
наблюдается их дефицит, и созданию экономиче-
ских возможностей для всех колумбийцев. Колум-
бия имеет друга в лице Соединенных Штатов, и мы 
рассчитываем на продолжение наших совместных 
усилий не только по прекращению конфликта в 
этой стране, но и по ликвидации его последствий.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Ре-
спублика) (говорит по-испански): Прежде всего мы 
хотели бы продемонстрировать солидарность с на-
родом Нигера в связи с гибелью в выходные дни 
более 89 его военнослужащих и выразить нашу не-
изменную солидарность с братской нам страной Га-
ити по случаю очередной годовщины трагического 
землетрясения 2010 года, которое унесло жизни бо-
лее 300 000 человек, в том числе 102 сотрудников 
Организации Объединенных Наций.

Мы приветствуем министра иностранных дел 
Колумбии г-жу Клаудию Блум де Барбери. Ее при-
сутствие в Совете Безопасности поистине большая 
честь для всех нас. Мы также признательны г-ну 
Карлосу Руису Массьё за его брифинг.

Прежде всего Доминиканская Республика хо-
тела бы вновь заявить о своей твердой поддержке 
мирного процесса в Колумбии и отметить привер-
женность колумбийского народа процессу достиже-
ния мира в стране. Мир дался дорогой ценой, и все 
мы должны сохранять приверженность курсу на 
его консолидацию. Нельзя забывать, что за годы на-
силия больше всего пострадал именно братский ко-

лумбийский народ. Поэтому мы приветствуем уси-
лия правительства по удовлетворению требований 
и чаяний колумбийцев в рамках общенационально-
го обсуждения и то, что в ходе этого обсуждения 
особое внимание уделяется проблемам молодежи. 
Рассчитываем на то, что это приведет к принятию 
совместных мер, чтобы ощутимым образом повы-
сить доверие населения ко всему процессу.

Выражаем сожаление в связи с актами насилия, 
зарегистрированными в некоторых районах стра-
ны и вызванных присутствием там незаконных во-
оруженных группировок. Мы призываем стороны 
обеспечить гражданскому населению безопасные 
условия, исключающие насилие.

Несмотря на трудности, связанные с осущест-
влением Заключительного соглашения о прекра-
щении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира в Колумбии, этот документ остается 
руководством к действиям по освобождению аме-
риканского континента от конфликтов и наглядной 
иллюстрацией того, что диалог и консультации яв-
ляются единственным путем к достижению мира. 
Поэтому для устранения существующих проблем 
стороны должны обсудить и урегулировать свои 
разногласия в рамках таких общих структур, как 
Комиссия по вопросам последующей деятельности, 
содействия и контроля за ходом выполнения За-
ключительного соглашения, Национальная комис-
сия по гарантиям безопасности и Национальный 
совет по вопросам реинтеграции.

Мы отмечаем усилия правительства, заявивше-
го о своей готовности участвовать в мирном про-
цессе и выступающего за проведение всеобъемлю-
щих реформ, включая реформу сельских районов, 
в качестве одного из способов борьбы с нищетой и 
поощрения развития общин, наиболее сильно по-
страдавших от конфликта. Мы подчеркиваем ис-
ключительную важность дальнейшего предостав-
ления бывшим комбатантам возможностей для 
получения образования в целях их последующей 
социально-экономической реинтеграции в качестве 
движущей силы перемен и достижения окончатель-
ного примирения в Колумбии.

Мы сожалеем в связи с по-прежнему неблаго-
приятной ситуацией с безопасностью, особенно в 
сельских районах, в результате чего социальные 
лидеры и правозащитники, поддерживающие мир-
ное соглашение и соответствующую политику, про-
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должают сталкиваться с серьезными угрозами. Мы 
особенно обеспокоены в связи с сохраняющейся 
угрозой безопасности лидеров коренных народов, 
женщин-лидеров и правозащитников, особенно 
женщин, выступающих в защиту земельных ресур-
сов и окружающей среды. Кроме того, вооружен-
ные группы продолжают нарушать права не только 
колумбийских, но и венесуэльских детей, которые 
находятся в крайне уязвимом положении. Мы при-
зываем эти формирования взять на себя обязатель-
ство положить конец таким нарушениям.

Мы хотели бы выразить признательность ко-
лумбийскому народу за мирное осуществление 
своего права голоса в ходе недавних окружных вы-
боров. Мы настоятельно призываем власти активи-
зировать усилия по предоставлению необходимых 
гарантий участникам политического процесса, 
включая бывших комбатантов. Примером таких 
усилий стало вчерашнее предотвращение прави-
тельством Колумбии нападения на Родриго Лондо-
ньо Эчеверри «Тимошенко», лидера партии «Общая 
альтернативная революционная сила», за что я вы-
ражаю признательность правительству Колумбии. 
В отношении всех актов насилия должны быть про-
ведены расследования, а виновные в их совершении 
должны понести ответственность.

Мы надеемся, что все заинтересованные сторо-
ны, включая гражданское общество, местные общи-
ны и частный сектор, будут твердо придерживаться 
этого курса, ценить достигнутые в рамках мирного 
процесса успехи и уделять приоритетное внимание 
всестороннему осуществлению соглашения. До-
стижение этих целей возможно на базе всеохватно-
го диалога, укрепления доверия между всеми сто-
ронами и содействия миру на основе развития.

В заключение Доминиканская Республика 
вновь заявляет о своей поддержке Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии, которую мы призывам продолжать не-
устанно работать со всеми заинтересованными сто-
ронами, включая страновую группу Организации 
Объединенных Наций, гражданское общество и 
местные общины, над достижением прочного мира 
на основе поощрения и сохранения национального 
единства Колумбии.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас 
лично за то, что Вы решили начать заседание с 

двух минут молчания в память о погибших в ходе 
событий на Гаити и в Нигере. Пользуясь этой воз-
можностью, позвольте мне от имени правительства 
и народа Германии передать послу Нигера соболез-
нования в связи с тяжелыми потерями, которые по-
несла его страна.

Я хотел бы приветствовать министра иностран-
ных дел Колумбии Клаудию Блум де Барбери по 
нескольким причинам. Во-первых, она немка по 
происхождению, поэтому мы очень рады ее при-
сутствию на этом заседании. Во-вторых, ее присут-
ствие здесь, как и присутствие ее предшественни-
ков, служит убедительным подтверждением того, 
что правительство Колумбии полностью поддержи-
вает Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Присоединяясь к словам нашего британского 
коллеги, мы приветствуем объявленное президен-
том продление срока работы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии на 
период, оставшийся до завершения ее мандата; это 
весьма обнадеживающий сигнал, поскольку колум-
бийское мирное соглашение продолжает служить 
источником вдохновения для всех тех людей, ко-
торые занимаются поиском путей урегулирования 
сложного конфликта.

В качестве еще одного положительного мо-
мента отмечу недавнее проведение местных и ре-
гиональных выборов, что, на мой взгляд, является 
позитивным знаком. Высокая явка избирателей и 
участие в выборах «Общей альтернативной рево-
люционной силы» (ОАРС) впервые в качестве по-
литической партии убедительно подтверждают, что 
страна постепенно движется к построению более 
инклюзивной и демократичной Колумбии. Кроме 
того, в ходе недавних демонстраций и мобилизации 
значительная часть молодежи Колумбии призывала 
к сохранению и полному осуществлению мирного 
соглашения, поэтому я хотел бы призвать новое 
правительство, действуя через министра иностран-
ных дел, продолжить работу по выработке общих 
решений в духе всеохватного и уважительного диа-
лога. На мой взгляд, приведенный Карлосом Руи-
сом Массьё пример сооружения моста является за-
мечательным; хотелось бы, чтобы таких примеров 
было больше.

Международное сообщество будет и далее ока-
зывать Колумбии помощь. Прекрасно, что в Совете 
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Безопасности царит единство. Мы должны сохра-
нить его. Все, кто принимал участие в работе мис-
сии Совета Безопасности в Колумбии, где все мы 
продемонстрировали нашу поддержку мирного со-
глашения, вспоминают о ней с большой теплотой. 
Как мы убедились, Организация Объединенных 
Наций по-прежнему играет в этой стране исклю-
чительно важную роль. Пользуясь случаем, я хотел 
бы высоко оценить работу, которую проводят на 
местах Карлос Руис, его сотрудники и учреждения 
Организации Объединенных Наций.

Германия поддерживает призыв Генерального 
секретаря шире использовать возможности достиг-
нутых между правительством, Организацией Объ-
единенных Наций и ОАРС трехсторонних догово-
ренностей для содействия диалогу и укрепления 
доверия.

Что касается осуществления соглашения — а в 
нем, по сути, все предусмотрено, и его просто необ-
ходимо осуществить, — то я хотел бы вкратце оста-
новиться на трех ключевых, с нашей точки зрения, 
моментах.

Во-первых, мы горячо приветствуем приня-
тие дорожной карты реинтеграции. Сейчас крайне 
важно осуществить ее и внести больше ясности в 
вопросы образования, здравоохранения, экономи-
ческой реинтеграции, обеспечения жильем, общин-
ной реинтеграции и оказания психосоциальной по-
мощи. В этой связи я хотел бы вслед за Карлосом 
подчеркнуть необходимость охвата программами 
подготовки и реинтеграци женщин в качестве клю-
чевых фигур вместе с 9000 боевиками Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии - Армии народа, 
живущими за пределами бывших территориальных 
зон. Общины готовы принять их у себя, однако эти 
общины нуждаются в поддержке.

Во-вторых, что касается дорожной карты безо-
пасности, то ее осуществление связано, пожалуй, с 
самыми печальными событиями. Прошлый год был 
самым кровопролитным для бывших комбатантов 
— погибли 173 человека. Общественные лидеры, 
правозащитники, лидеры коренных народов и за-
щитники прав женщин продолжают подвергаться 
серьезной опасности, поэтому я приветствую тот 
факт, что по прошествии некоторого времени На-
циональная комиссия по гарантиям безопасности 
провела свое первое заседание. Я настоятельно 
призываю Комиссию продолжить свою работу и 

приложить все усилия для ликвидации преступных 
организаций и их сетей поддержки, которые несут 
главную ответственность за гибель общественных 
активистов. Присутствие государства должно быть 
расширено.

Мое последнее замечание касается поддержки 
институтов мирного соглашения. Во время посеще-
ния членами Совета Боготы у нас состоялась встре-
ча с представителями этих институтов. Я до сих 
пор нахожусь под большим впечатлением от компе-
тенции этих людей и их преданности своему делу. 
Мы считаем, что обе комиссии и Национальный со-
вет по вопросам реинтеграции играют ключевую 
роль в преодолении пустивших глубокие корни в 
стране последствий конфликта. Итогом их деятель-
ности станет подлинное примирение. В этом кон-
тексте по-прежнему важно сохранить независимый 
характер комиссий и обеспечить их надлежащее 
финансирование и функционирование. Остается 
решить лишь одну проблему — устранить неопре-
деленность в отношении правового статуса бывших 
комбатантов.

Я понимаю, что это очень непростая задача, и 
хотел бы в этой связи присоединиться к выступив-
шей до меня Келли Крафт. В дополнение к этой за-
даче необходимо также обеспечить жильем сотни 
тысяч беженцев из Венесуэлы. Я хотел бы также 
воздать должное Колумбии за то, что народ и пра-
вительство этой страны делают с этой целью.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы присоеди-
ниться к моим коллегам и выразить наши соболез-
нования делегации Нигера, а также заявить о на-
шей солидарности с ней.

Теперь я хотел бы приветствовать присутству-
ющую на сегодняшнем заседании министра ино-
странных дел Колумбии и поблагодарить Специаль-
ного представителя Руиса Массьё за его сообщение.

Сегодня, спустя более трех лет после подписа-
ния Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира, Колумбия может гордиться своими успехами. 
Стороны Соглашения заслуживают высокой оцен-
ки за их приверженность этому делу и за достигну-
тый ими прогресс. В то же время, разумеется, мы 
должны помнить о сохраняющихся проблемах.
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О позитивном воздействии мирного процес-
са на колумбийскую демократию свидетельствует 
недавнее проведение выборов в органы местного 
самоуправления. Число сообщений о случаях наси-
лия уменьшилось, и граждане смогли принять уча-
стие в выборах в тех районах страны, где обстанов-
ка ранее не была достаточно безопасной. Эти вы-
боры, как и недавние общественные демонстрации, 
свидетельствуют о приверженности колумбийско-
го общества делу мира и полному осуществлению 
мирного соглашения.

Кроме того, мы приветствуем осуществление 
программ развития на основе территориального 
подхода, эффективность которых повысилась в ре-
зультате увеличения финансирования, а также про-
гресс в области экономической и социальной реин-
теграции. Важным шагом также является возобнов-
ление деятельности Технической рабочей группы 
по гендерным вопросам Национального совета по 
вопросам реинтеграции. Вместе с тем, что касается 
правовых гарантий, то вызывает обеспокоенность 
тот факт, что никаких существенных успехов в про-
цессе регистрации бывших комбатантов достигну-
то не было, что создает правовую неопределенность 
и повышает риск рецидива.

Одним из ключевых элементов мирного согла-
шения является создание Всеобъемлющей системы 
установления истины, обеспечения правосудия, 
возмещения ущерба и недопущения повторных 
правонарушений. Отправление правосудия в пере-
ходный период имеет первостепенное значение для 
достижения примирения и установления прочного 
мира. Мы приветствуем значительный прогресс, 
достигнутый Специальным судом по вопросам 
мира, и настоятельно призываем все стороны, под-
падающие под его юрисдикцию, оказать содействие 
усилиям по установлению истины. Угрозы приме-
нения насилия в адрес юристов, защищающих быв-
ших комбатантов, недопустимы.

Мы также выражаем сожаление в связи с про-
должающимся насилием в отношении правозащит-
ников, общественных лидеров и бывших комбатан-
тов Революционных вооруженных сил Колумбии 
— Армии народа (РВСК-АН). В 2019 году от на-
силия пострадало самое значительное число быв-
ших комбатантов со времени подписания мирного 
соглашения.

Мы особенно обеспокоены целенаправленны-
ми нападениями на женщин — правозащитников 
и общественных лидеров, а также отсутствием за-
щиты бывших комбатантов, которые проживают за 
пределами бывших территориальных зон и состав-
ляют примерно 70 процентов от числа прошедших 
официальную процедуру регистрации. Необходимо 
принять более эффективные меры, в том числе до-
работать план действий Межведомственной комис-
сии по гарантиям для женщин — лидеров и право-
защитников и возобновить работу Национальной 
комиссии по гарантиям безопасности.

Мы внимательно ознакомились с последним 
докладом Генерального секретаря о детях и воору-
женных конфликтах (A/73/907-S/2019/509) и крайне 
обеспокоены огромными масштабами вербовки и 
использования детей вооруженными группами в 
Колумбии, в частности группами, отколовшимися 
от Армии национального освобождения и РВСК-
АН. Я настоятельно призываю все вооруженные 
группы взять на себя и выполнить обязательства с 
целью положить конец таким грубым нарушениям 
и незамедлительно освободить всех детей, которые 
числятся в их составе. Мы также призываем про-
должать инвестировать средства в программу ре-
интеграции под названием «Другой путь в жизни» 
и в работу технической рабочей группы по детям 
Национального совета по реинтеграции.

В заключение следует отметить важность укре-
пления доверия между сторонами и активизации 
сотрудничества и диалога в целях осуществления 
Заключительного соглашения. Стороны только вы-
играют от использования институтов и механизмов 
консультаций, мониторинга и проверки, которые 
были созданы для этой цели. Я хотел бы подтвер-
дить твердую приверженность Бельгии тесному со-
трудничеству с Колумбией в целях содействия пол-
ному осуществлению мирного соглашения.

Г-жа Геген (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде чем приступить к рассмотрению ситуации в 
Колумбии, я хотела бы также выразить признатель-
ность Вам, г-н Председатель, за соблюденные ра-
нее две минуты молчания с целью почтить память 
погибших, в первую очередь за минуту молчания, 
посвященную бесчисленным жертвам землетрясе-
ния, произошедшего в Гаити 12 января 2010 года. 
Я хотела бы также выразить соболезнования послу 
Абарри и правительству и народу Нигера в связи 
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с гибелью 89 нигерийских военнослужащих в ре-
зультате совершенного 9 января террористического 
нападения на лагерь в районе города Чинагодрар.

Теперь я хотела бы перейти к вопросу о Ко-
лумбии и поприветствовать в этом зале министра 
иностранных дел г-жу Клаудию Блум де Барбери, 
а также поздравить ее с ее назначением. Кроме 
того, я хотела бы поблагодарить г-на Карлоса Ру-
иса Массьё за его сообщение и, самое главное, вы-
соко оценить его работу и работу всех сотрудников 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии. Совет стремится выступать 
единым фронтом в поддержку коллективных уси-
лий правительства и народа Колумбии, в частности 
путем создания Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций, и мы приветствуем призыв 
президента Дуке продлить мандат Миссии до 2022 
года.

Прошло уже более трех лет с момента подписа-
ния Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Многое уже было достигнуто благодаря уси-
лиям правительства и народа Колумбии, которые, 
как я хотела бы еще раз отметить, заслуживают са-
мой высокой оценки.

Двадцать седьмого октября в условиях, которые 
в целом были удовлетворительными, прошли пер-
вые с момента подписания мирного соглашения вы-
боры в органы местного самоуправления и органы 
власти департаментов. Было выдвинуто множество 
кандидатов от партии «Общая альтернативная ре-
волюционная сила», и в выборах приняло участие 
огромное число колумбийских избирателей. Такая 
высокая явка избирателей стала свидетельством 
положительного вклада мирного соглашения в де-
мократический процесс в Колумбии. Теперь вновь 
избранные представители органов местного само-
управления смогут внести свой вклад в осущест-
вление Соглашения путем, в частности, участия в 
программах развития на основе территориального 
подхода, которые являются одним из важных ком-
понентов Соглашения.

Результаты дает также система реинтеграции, 
как указывается в докладе Генерального секретаря 
(см. S/2019/988). Мы особенно рады тому, что пода-
вляющее большинство бывших комбатантов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН) продолжают участвовать в про-

цессе экономической и социальной реинтеграции, 
несмотря на то, что весьма незначительное мень-
шинство все-таки предпочло вернуться к воору-
женной борьбе, что Франция осуждает.

Мы также приветствуем дальнейший прогресс 
в работе Всеобъемлющей системы установления 
истины, обеспечения правосудия, возмещения 
ущерба и недопущения повторных правонаруше-
ний. В этом году в рамках системы правосудия 
переходного периода будут вынесены первые при-
говоры, что является одной из важнейших состав-
ляющих деятельности по установлению прочного 
и всеобъемлющего мира. Однако эта инициатива 
увенчается успехом только в случае эффективного 
осуществления и завершения всего процесса.

Кроме того, мы должны четко признать, что с 
учетом масштаба задач, поставленных в 2016 году, 
определенные положения Соглашения еще не были 
осуществлены в достаточной степени. Как под-
черкнули некоторые выступавшие до меня орато-
ры, мирное соглашение было задумано как единое 
целое, различные элементы которого должны быть 
взаимосвязаны и неотделимы друг от друга, чтобы 
действительно быть эффективными.

Поэтому Франция призывает все заинтересо-
ванные стороны активизировать усилия в целях 
полного осуществления всех компонентов мирного 
соглашения. Мы подчеркиваем, в частности, важ-
ность Национальной всеобъемлющей программы 
замещения незаконных культур, на осуществление 
которой требуется выделить ресурсы, необходимые 
для ее надлежащего функционирования, особенно 
для финансирования альтернативных производ-
ственных проектов, которые обеспечат ее успех в 
долгосрочной перспективе. Сельскохозяйственная 
реформа является одним из важнейших предусмо-
тренных соглашением компонентов, и ее проведе-
ние необходимо в той же мере, в какой необходимы 
политические реформы. Особое внимание следует 
уделять также тем главам соглашения, которые ка-
саются этнических и гендерных вопросов.

Всестороннее и полное осуществление мирно-
го соглашения является единственным действен-
ным средством для преодоления сохраняющихся в 
стране серьезных проблем в сфере безопасности, в 
том числе касающихся безопасности общественных 
деятелей, правозащитников, бывших комбатантов 
РВСК-АН и коренных народов, которые в настоящее 
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время чаще других подвергаются нападениям. Про-
шедший 2019 год стал в этом плане особенно тре-
вожным. Правительство прилагает усилия к тому, 
чтобы обеспечить присутствие правоохранитель-
ных служб и предоставлять защиту конкретным 
находящихся в опасности лицам, однако Франция 
призывает колумбийские власти в консультации с 
гражданским обществом делать больше для обеспе-
чения присутствия всех служб — как военных, так 
и гражданских — на всей территории страны, в том 
числе в наиболее труднодоступных департаментах. 
Прогресса необходимо добиваться также в плане 
коллективной защиты. Я полностью согласен с тем, 
что было сказано послом Бельгии относительно за-
щиты детей.

Трудности возникают при осуществлении лю-
бого соглашения, однако для преодоления этих 
проблем были разработаны различные механизмы. 
Они формируют надежную платформу для диало-
га, и их следует использовать активнее. Мы также 
полностью осознаем, что осуществление этого со-
глашения проводится в сложной обстановке, одной 
из причин которой является кризис, вызванный 
миграцией из Венесуэлы. В связи с этим я воздаю 
должное великодушию правительства и народа Ко-
лумбии, которые при поддержке со стороны между-
народного сообщества оказывают венесуэльским 
беженцам и мигрантам радушный прием.

В заключение хотелось бы еще раз подчеркнуть, 
что правительство и народ Колумбии могут с уве-
ренностью рассчитывать на поддержку Франции и 
ее готовность совместно с ее партнерами по Евро-
пейскому союзу и впредь оказывать им содействие 
на сложном пути к миру.

Г-н Баати (Тунис) (говорит по-арабски): Пре-
жде всего позвольте мне, г-н Председатель, выра-
зить наши соболезнования правительству и брат-
скому народу Султаната Оман в связи с кончиной 
султана Кабуса бен Саида, внесшего значительный 
вклад в решение гуманитарных проблем и в дело 
обеспечения международного мира и безопасности.

Я хотел бы поблагодарить Вас, г-н Председа-
тель, также за то, что Вы откликнулись на предло-
жение нашей делегации соблюсти минуту молча-
ния. Я выражаю наши соболезнования также брат-
скому народу Нигера и заявляю о нашей солидар-
ности с гаитянским народом и Организацией Объ-
единенных Наций, которая лишились более чем 100 

старших должностных лиц, в частности граждани-
на Туниса Хеди Аннаби, который в то время был 
Специальным представителем Генерального секре-
таря по Гаити.

Я также хочу поприветствовать присутствую-
щих здесь министра иностранных дел Колумбии 
г-жу Клаудию Блум де Барбери и ее делегацию и 
Специального представителя Генерального секре-
таря г-на Карлоса Руиса Массьё, которого я благо-
дарю за сделанное им сегодня утром сообщение.

Я благодарю Генерального секретаря за его до-
клад (S/2019/988) и содержащуюся в нем полезную 
информацию по различным вопросам, касающимся 
осуществления подписанного три года назад За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установления стабильного и прочного 
мира в Колумбии. Это соглашение представляет 
собой для Республики Колумбия важное историче-
ское достижение, прокладывающее путь в новую и 
многообещающую эпоху мира, стабильности и бла-
гополучия. Мы также высоко ценим усилия Кон-
трольной миссии Организации Объединенных На-
ций в Колумбии.

Выражая свое удовлетворение важными шага-
ми, предпринятыми на различных политических и 
социально-экономических направлениях и в сфере 
безопасности к настоящему времени, наша делега-
ция вновь подчеркивает необходимость того, чтобы 
все колумбийские стороны продолжали прилагать 
усилия в национальных интересах, с тем чтобы за-
вершить оставшиеся этапы осуществления, укре-
пить безопасность и стабильность и добиться наци-
онального примирения. В этой связи Тунис надеет-
ся, что инициатива президента Дуке Маркеса будет 
способствовать преодолению сохраняющихся труд-
ностей и разногласий и одновременно позволит до-
биться желаемого прогресса в таких областях, как 
инклюзивный рост, транспарентность, борьба с 
коррупцией, содействие образованию, охрана окру-
жающей среды и улучшение положения молодежи 
в добавление к завершению осуществления развер-
нутой колумбийским правительством инициативы 
«Мир в условиях законности».

Тунис верит в национальный диалог как эффек-
тивное средство преодоления разногласий и ула-
живания споров. Поэтому мы подчеркиваем необ-
ходимость того, чтобы все колумбийские стороны 
и впредь решали все проблемы посредством кон-
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структивного диалога и компромисса, не исключая 
и не оттесняя ни одну из сторон. Хорошим при-
знаком в этом отношении является успешное нала-
живание в Колумбии всеохватного национального 
диалога и проведение выборов в местные органы 
самоуправления и органы власти департаментов.

Успешное осуществление мирного соглашения, 
достижение национального примирения и упроче-
ние безопасности и стабильности не ограничивают-
ся прогрессом в плане политического воссоедине-
ния, но зависят также от обеспечения инклюзивно-
го развития и оказания основных государственных 
услуг во всех регионах. В этом ключе наша деле-
гация особо указывает на необходимость и впредь 
прилагать усилия к социально-экономической ре-
интеграции, в частности путем оказания медицин-
ских услуг, обеспечения всеобщего образования и 
профессиональной подготовки, особенно в мест-
ных общинах и в бывших территориальных зонах 
для обучения и реинтеграции.

Мы также вновь заявляем о важности дальней-
шего продвижения вперед в отправлении правосу-
дия переходного периода, предоставления гаран-
тий безопасности, обеспечения присутствия госу-
дарственных органов и их авторитета, достижения 
инклюзивного развития во всех регионах, создания 
атмосферы доверия и закладки основ для дальней-
шего прогресса на всех направлениях. Кроме того, 
Тунис подчеркивает необходимость расширения 
программ реинтеграции детей и предоставления им 
доступа к образованию и услугам здравоохранения, 
а также оказания им психологической и семейной 
поддержки, чтобы вывести их на иной жизненный 
путь и уберечь от эксплуатации. Необходимо также 
расширять участие женщин и молодежи в полити-
ческих и социальных процессах, в миростроитель-
стве, в укреплении прав человека и в проведении 
сельскохозяйственных реформ, что входит в число 
основных условий достижения успеха в деле обе-
спечения мира и стабильности.

В заключение следует отметить, что условия, 
необходимые для установления в Колумбии мира и 
стабильности, существуют и что несмотря на слож-
ные обстоятельства в этом деле достигаются успе-
хи. Тунис, со своей стороны, продолжает поддер-
живать усилия Организации Объединенных Наций 
и всех колумбийских субъектов, продвигающихся 
по пути к прочному миру во имя всеобщего блага.

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай выражает Оману свои глубочайшие соболез-
нования по случаю безвременной кончины султана 
Кабуса.

Китай осуждает террористические акты, недав-
но совершенные в Нигере. Мы благодарим Предсе-
дателя Совета за две минуты молчания, проведен-
ные в связи с террористическим актом в Нигере и 
десятой годовщиной землетрясения в Гаити.

Китай приветствует присутствующую на сегод-
няшнем заседании Совета Безопасности министра 
иностранных дел Колумбии г-жу Клаудию Блум де 
Барбери и хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Руиса Массьё за его сообщение.

На протяжении трех лет, прошедших со време-
ни подписания Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, в стране имеет место постоянный 
прогресс, обусловленный усилиями правительства 
Колумбии и всех сторон, принимающих участие в 
процессе реинтеграции бывших комбатантов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН), в создании юридического ме-
ханизма, в институциональном строительстве и в 
проведении реформ в различных областях.

В октябре прошлого года впервые после под-
писания мирного соглашения были проведены вы-
боры в органы местного самоуправления и органы 
власти департаментов, ознаменовавшие дальней-
ший прогресс в колумбийском политическом про-
цессе. Усилиями колумбийского народа пишется 
новая глава его истории — глава мира, примире-
ния и надежд. Специальный представитель Руис 
Массьё и действующая под его руководством Кон-
трольная миссия Организации Объединенных На-
ций в Колумбии вносят значительный вклад в ко-
лумбийский мирный процесс, продолжая оказы-
вать бывшим комбатантам РВСК-АН содействие 
в их социальной, политической и экономической 
реинтеграции, а также принимая меры по обеспе-
чению их безопасности и защите прав и интересов 
колумбийского народа, особенно женщин, детей и 
групп меньшинств. Китай выражает ей признатель-
ность за все эти усилия и надеется, что Контроль-
ная миссия Организации Объединенных Наций в 
Колумбии, соблюдая суверенитет, независимость, 
единство и территориальную целостность страны, 
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и впредь будет играть там еще более весомую роль 
в поддержании мира и стабильности.

Мирное соглашение отражает стремление сто-
рон в Колумбии к достижению мира, развития и 
процветания и представляет собой самый широкий 
консенсус в стране. На сегодняшний день в мирном 
процессе был достигнут значительный прогресс, 
однако многое еще предстоит сделать для полно-
го осуществления Мирного соглашения. Ситуация 
в плане безопасности в некоторых районах по-
прежнему остается нестабильной, и безопасность 
бывших комбатантов и общественных лидеров все 
еще находится под угрозой.

С учетом всех этих проблем мы надеемся, что 
правительство Колумбии и все заинтересованные 
стороны будут обеспечивать продолжение с таким 
трудом реализованного мирного процесса, выпол-
нять свои соответствующие обязанности и обяза-
тельства и учитывать важнейшие интересы стра-
ны, проявляя необходимое терпение в диалоге для 
урегулирования существующих разногласий. Они 
должны сотрудничать с Контрольной миссией Ор-
ганизации Объединенных Наций в ее посредниче-
ских усилиях по содействию мирному процессу в 
Колумбии, с тем чтобы добиться более существен-
ного, конкретного и значимого прогресса.

Китай готов сотрудничать с другими членами 
Совета в поддержку усилий правительства Колум-
бии, диалога между сторонами, деятельности Кон-
трольной миссии и мирного процесса в Колумбии, 
с тем чтобы внести позитивный вклад в достижение 
всеобъемлющего мира, стабильности и развития в 
этой стране.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне присоединиться к пре-
дыдущим ораторам и выразить соболезнования 
правительству и народу Омана в связи с кончиной 
султана Кабуса бен Саида. Г-н Председатель, я хо-
тел бы поблагодарить Вас за проведение минуты 
молчания в связи с двумя печальными событиями. 
От имени правительства и народа Индонезии по-
звольте мне, в частности, выразить наши соболез-
нования правительству и народу Нигера в связи с 
недавним террористическим нападением, которое 
унесло жизни 89 человек.

Позвольте мне также тепло приветствовать ми-
нистра иностранных дел Колумбии г-жу Клаудию 

Блум де Барбери. Мы с удовлетворением отмечаем 
ее участие в сегодняшнем заседании, поскольку оно 
служит подтверждением того важного значения, 
которое ее правительство придает поддержке, ока-
зываемой Советом мирному процессу в ее стране. Я 
хотел бы также поблагодарить Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Карлоса Руиса 
Массьё Агирре за представленную им подробную 
и всеобъемлющую информацию о последних собы-
тиях. Сегодня я хотел бы высказать три коротких 
замечания.

Во-первых, Индонезия поздравляет народ Ко-
лумбии с успешным и относительно мирным про-
ведением 27 октября 2019 года выборов в органы 
местного самоуправления и органы власти депар-
таментов, в которых приняли участие представи-
тели политической партии «Общая альтернативная 
революционная сила» и бывшие комбатанты. Народ 
Колумбии должен продолжить движение в этом 
важном направлении политической реинтеграции. 
Поэтому мы присоединяемся к Генеральному се-
кретарю, который призвал вновь избранных мэров, 
губернаторов и других должностных лиц обеспе-
чить центральное место программ, касающихся 
обеспечения мира, в их повестках дня.

Во-вторых, Индонезия хотела бы вновь под-
черкнуть, что залогом консолидации устойчивого 
мира в Колумбии является всеобъемлющее и по-
следовательное выполнение всеми колумбийскими 
сторонами своих обязательств по Заключительно-
му соглашению о прекращении конфликта и уста-
новлении стабильного и прочного мира. Хотя мы, 
как всегда, приветствуем многочисленные позитив-
ные события и успехи, достигнутые благодаря под-
писанию Мирного соглашения, мы по-прежнему 
призываем все соответствующие стороны активи-
зировать усилия по выполнению их обязательств.

Хотя, как отмечается в докладе Генерального 
секретаря (S/2019/988), этот процесс продвигает-
ся вперед относительно медленными темпами, мы 
признаем достигнутый прогресс и усилия, которые 
были предприняты для решения вопроса о реги-
страции бывших комбатантов. Однако эти усилия 
необходимо продолжить. Поэтому мы вновь под-
держиваем настоятельный призыв Генерального 
секретаря ко всем сторонам использовать Наци-
ональный совет по вопросам реинтеграции для 
проведения стратегических обсуждений сохраня-
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ющихся проблем в процессе реинтеграции и при-
нятия согласованных мер для их решения путем 
осуществления принятой недавно «дорожной кар-
ты». Политическая, правовая и социально-экономи-
ческая реинтеграцию бывших членов Революцион-
ных вооруженных сил Колумбии — Армии народа 
(РВСК-АН) имеет решающее значение для укрепле-
ния доверия общественности к мирному процессу.

Наконец, Совет Безопасности и все мы как дру-
зья Колумбии должны обеспечить, чтобы для ока-
зания помощи ее народу было сделано все возмож-
ное. В частности, Совет должен продолжать ока-
зывать содействие Колумбии на основании своих 
соответствующих резолюций. Кроме того, важно 
напомнить Совету о том, что Контрольная миссия 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
была первоначально учреждена в соответствии с 
Мирным соглашением 2016 года, в котором сторо-
ны в Колумбии обратились к Организации Объеди-
ненных Наций с просьбой об учреждении полити-
ческой миссии.

Индонезия считает, что наращивание потен-
циала и оказание технической поддержки наряду 
с осуществлением проектов, направленных на до-
стижение экономической самодостаточности, будет 
способствовать созданию благоприятных условий 
для осуществления Мирного соглашения. Как мы 
уже заявляли ранее в этом зале, Индонезия готова 
оказать содействие, в том числе поделиться своим 
опытом и передовой практикой в области реинте-
грации, а также в реализации программ выращи-
вания таких сельскохозяйственных культур, как 
пальмовое масло, в мирных целях. В этой связи я 
рад сообщить, что в период с 5 по 9 ноября 2019 
года Индонезия и Колумбия в сотрудничестве с 
Программой развития Организации Объединен-
ных Наций провели в Индонезии международный 
семинар по выращиванию сельскохозяйственных 
культур в мирных целях. Семинар был организован 
для того, чтобы Индонезия могла поделиться своим 
опытом выращивания пальмового масла, которое 
способствовало улучшению состояния прилегаю-
щей к плантациям инфраструктуры и социально-
экономических условий жизни общества.

В заключение я хотел бы вновь заявить, что Ин-
донезия поддерживает мирный процесс в Колум-
бии, и воздать должное народу Колумбии за прояв-

ленную им смелость в достижении мира и стабиль-
ности в его стране.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Г-н Председатель, благодарим Вас за инициативу 
проведения перед нашим заседанием минуты мол-
чания в память о жертвах землетрясения в Гаити и 
недавней террористической атаки в Нигере. Скор-
бим вместе с нашими коллегами. Выражаем собо-
лезнования нашим нигерским друзьям.

Приветствуем личное участие в заседании ми-
нистра иностранных дел Колумбии Клаудии Блум. 
Пользуясь случаем, хочу поздравить ее с назначени-
ем на этот ответственный пост и выразить надеж-
ду, что тема Колумбии будет обсуждаться в Совете 
Безопасности исключительно в позитивном ключе. 
Благодарим также Специального представителя Ге-
нерального секретаря Организации Объединенных 
Наций Карлоса Руиса Массьё за представление до-
клада (S/2019/988). Судя по этому документу, Совет 
Безопасности и Генеральный секретарь солидарны 
в том, что успех мирного процесса полностью за-
висит от способности колумбийцев добросовестно 
выполнять свои обязательства по историческому 
Заключительному соглашению о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира.

Колумбия вступила в крайне ответственный 
этап, который определит, насколько устойчивым 
будет мир, давшийся колумбийцам столь высокой 
ценой. Как верно отмечает Генеральный секретарь 
в своём докладе, Заключительное соглашение об 
установлении мира предполагает длительный пе-
риод постконфликтного восстановления, однако 
прочный фундамент мира необходимо закладывать 
уже сейчас.

Именно поэтому Совет Безопасности Органи-
зации Объединенных Наций, на который возло-
жен контроль за колумбийским урегулированием, 
внимательно следит за развитием событий и рас-
считывает, что успех, достигнутый подписанием 
Заключительного соглашения, удастся не только 
удержать, но и развить. Роль Контрольной миссии 
очень важна. Однако главная ответственность за 
мирный процесс, несомненно, лежит на самих ко-
лумбийцах. И, как видно из доклада, несмотря на 
некоторый прогресс, бóльшая часть работы по кон-
солидации мира еще впереди.
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За время, прошедшее с момента подписания За-
ключительного соглашения, стало очевидно, что, 
помимо появления новых вызовов, в колумбийском 
мирном процессе остаются и базовые задачи, тре-
бующие срочного решения. Так, хотя состоявшие-
ся в октябре выборы и стали «более мирными, чем 
предыдущие», Генеральный секретарь отмечает 
рост недоверия в различных слоях общества. Такая 
ситуация имеет несколько причин.

Одной из главных является нерешенность во-
просов безопасности. На 2019 год пришлось наи-
большее число жертв с момента подписания Заклю-
чительного соглашения о прекращении конфликта 
и установлении стабильного и прочного мира. Ис-
ходим из того, что каждое убийство должно быть 
расследовано, а виновные понести заслуженное на-
казание. Доклад обращает внимание и на пробелы в 
области политической реинтеграции. В частности, 
по-прежнему остается временно заблокированным 
одно из мест в парламенте, которое по заключи-
тельному соглашению закреплено за партией «Об-
щая альтернативная революционная сила (ОАРС), а 
не за конкретным представителем.

Есть общественный спрос и на повышение эф-
фективности социально-экономической реинтегра-
ции. В докладе отражено, что широкое обществен-
ное недовольство вызывает недостаточный про-
гресс в реализации аграрных реформ, в том числе 
по программам реинтеграции и замещающему зем-
леделию. Что касается правовой реинтеграции, то 
здесь обращает на себя внимание тот факт, что за 
отчетный период в государственных программах 
не был аккредитован ни один новый участник, хотя 
соответствующие заявки поступали.

Совет Безопасности регулярно настаивает на 
необходимости сохранения независимости Специ-
ального суда по вопросам мира. И в этом плане нас 
не может не беспокоить содержащаяся в докладе 
информация о том, что адвокаты, представляю-
щие в суде бывших комбатантов, получают в свой 
адрес угрозы. От кого бы эти угрозы ни исходили, 
расцениваем это как попытку оказать давление на 
правосудие. Такая практика должна быть немед-
ленно прекращена, а известные случаи должны 
быть расследованы с привлечением виновных к 
ответственности.

Отдельно хотелось бы остановиться на пред-
ставленной в докладе информации о том, что общи-

ны и организации гражданского общества, затро-
нутые деятельностью Армии национального осво-
бождения, настаивают на необходимости диалога 
с этой группировкой. Мы согласны с мнением о 
том, что по-настоящему устойчивый мир в Колум-
бии сложно представить без учета всего спектра 
мнений, и рассчитываем, что Богота найдет воз-
можность разрешить противоречия с Кубой по во-
просу о находящихся там переговорщиках Армии 
национального освобождения. Разделяем позицию 
Гаваны о недопустимости их выдачи, поскольку в 
Колумбии не будет обеспечена их неприкосновен-
ность, как этого требуют подписанные сторонами 
гарантийные протоколы, регламентирующие дей-
ствия участников в случае срыва диалога.

Мы, как и все, кто ознакомился с докладом, 
встревожены волной протестных настроений. 
Убеждены, что успокоить общество и не допу-
стить дальнейшего возвращения к оружию может 
только эффективная реализация Заключительного 
соглашения — именно этот документ и его цен-
тральный элемент, Специальный суд по вопросам 
мира, сделали возможной поддержку мирного про-
цесса со стороны Генерального секретаря и Совета 
Безопасности.

Неизменно исходим из того, что стабилизации 
ситуации возможно добиться исключительно мир-
ными средствами через максимально широкий об-
щественный диалог. Именно такой подход зафикси-
рован в основополагающей резолюции 2282 (2016) 
по вопросам миростроительства, где указано, что 
национальная ответственность за сохранение мира 
предполагает учет правительством мнения всех 
сегментов общества. В этом плане мы надеемся, что 
озвученные президентом и обществом инициативы 
по учреждению широкого национального диалога 
принесут свои плоды. Главное — не допустить ду-
блирования усилий.

Мы приветствуем декларируемую руковод-
ством Колумбии приверженность мирному про-
цессу, но призываем не останавливаться на достиг-
нутом. Международное сообщество, Организация 
Объединенных Наций и ее Совет Безопасности, а 
главное, сами колумбийцы ждут строгого выпол-
нения обязательств по Заключительному соглаше-
нию. Без этого последствий полувекового внутрен-
него вооруженного конфликта не преодолеть. Рас-
считываем, что Контрольная миссия Организации 



20-00913 17/24

13/01/2020 Колумбия S/PV.8702

Объединенных Наций в Колумбии (КМООНК) про-
должит играть значимую роль в мирном процессе.

Г-н Ван Шалквик (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Благодарю Вас, г-н Председатель, за 
то, что сегодня утром Вы объявили о соблюдении 
процедуры двух минут молчания. Мы хотели бы от 
имени правительства Южной Африки выразить со-
болезнования нашим братьям и сестрам из Нигера 
в связи с ужасной утратой, которую они понесли. 
Мы также с прискорбием вспоминаем о наших мно-
гочисленных братьях и сестрах в Гаити, а также о 
доблестных сотрудниках Организации Объединен-
ных Наций, которые погибли 10 лет назад.

Что касается Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии, то по-
звольте мне прежде всего поблагодарить министра 
иностранных дел Колумбии г-жу Клаудию Блум 
де Барбери и выразить удовлетворение в связи с 
ее участием в этом заседании. Мы высоко ценим 
ее преданность своему делу и готовность провести 
брифинг в Совете Безопасности. Южная Африка 
полностью поддерживает стремление ее страны к 
достижению прочного и долгосрочного мира. При-
знательны также Специальному представителю Ге-
нерального секретаря и главе Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-ну Карлосу Руису Массьё за последовательную и 
упорную работу, которую он проводит в Колумбии, 
и за его содержательный доклад.

Южная Африка полностью поддерживает За-
ключительное соглашение о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира, которое было подписано между правитель-
ством Колумбии и Революционными вооруженны-
ми силами Колумбии (РВСК) в 2016 году. Положи-
тельно расцениваем тот факт, что в Заключитель-
ном соглашении предусмотрены такие механизмы, 
как Комиссия по вопросам последующей деятель-
ности, содействия и контроля за ходом выполнения 
Заключительного соглашения, и призываем колум-
бийский народ и власти страны использовать такие 
механизмы для устранения пробелов и решения 
проблем, связанных с осуществлением мирного 
соглашения.

Это соответствует принципиальной позиции 
Южной Африки, которая заключается в том, что 
единственным жизнеспособным, устойчивым ре-
шением конфликта остается полное осуществле-

ние мирного соглашения и всеобъемлющее по-
литическое урегулирование, осуществляемое под 
национальным руководством и в интересах наро-
да Колумбии. В этой связи следует отметить, что 
мы приветствуем относительно мирное и успеш-
ное проведение выборов в местные органы власти 
и департаменты в октябре 2019 года, несмотря на 
проблемы, возникшие в преддверии дня выборов. 
Участие представителей РВСК и бывших комбатан-
тов заслуживает похвалы и представляет собой по-
зитивный шаг вперед.

Южная Африка высоко оценивает прогресс, до-
стигнутый в деле демобилизации и реинтеграции 
бывших членов Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армии народа (РВСК-АН). Для дости-
жения постоянного и устойчивого прогресса в этом 
отношении демобилизация должна сопровождаться 
непрерывной профессиональной подготовкой и соз-
данием экономических возможностей для бывших 
комбатантов.

Южная Африка приветствует прогресс, достиг-
нутый в последнее время в отношении Специаль-
ного суда по вопросам мира, который играет клю-
чевую роль в решении вопроса об ответственности 
за грубые нарушения прав человека, совершенные 
в ходе внутреннего конфликта в Колумбии. Кроме 
того, мы призываем уважать судебную независи-
мость Специального суда. Собственный опыт Юж-
ной Африки в отношении работы ее Комиссии по 
установлению истины и примирению подтвердил, 
что она имеет чрезвычайно важное значение для 
достижения национального единства. Проходящие 
в Колумбии процессы примирения способны обе-
спечить, чтобы встать на путь к миру могли все.

Южная Африка обеспокоена случаями запу-
гивания и ростом числа убийств бывших членов 
РВСК-АН, а также общественных и общинных ли-
деров, в число которых в настоящее время входят 
также представители коренного и афроколумбий-
ского населения. Мы призываем создать безопасные 
условия для защиты женщин, детей, общественных 
лидеров и правозащитников, а также всех тех, кто 
участвует в осуществлении мирного соглашения. В 
этой связи важно также укрепить роль Националь-
ной комиссии по гарантиям безопасности, которую 
можно использовать в качестве инструмента опера-
тивного осуществления мирного соглашения.
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Мы приветствуем работу правительства по 
преобразованию территориальных зон для обуче-
ния и реинтеграции, а также конструктивную роль 
и открытость представителей РВСК. Это жизненно 
важно для устойчивой и успешной интеграции чле-
нов РВСК в колумбийское общество посредством, 
в частности, возвращения к сельской жизни, поли-
тической реинтеграции, работы, доступа к земле и 
возможностям, образования, защиты прав жертв и 
расширения прав и возможностей женщин.

В заключение позвольте мне вновь заявить о 
важности того, чтобы международное сообщество 
и, в частности, Контрольная миссия Организации 
Объединенных Наций продолжали поддерживать 
полное соблюдение достигнутого между сторона-
ми соглашения, а также прекращение боевых дей-
ствий и сложение оружия.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-
английски): Я благодарю Специального представи-
теля Генерального секретаря Карлоса Руиса Массьё 
за его сообщение и за его важную работу. Мы тепло 
приветствуем министра иностранных дел Респу-
блики Колумбия г-жу Клаудию Блум де Барбери.

В течение минувшего непростого периода мир-
ный процесс не остановился. Мы призываем всех 
продолжать прилагать усилия для обеспечения 
мира и процветания.

Мы приветствуем проведение первых после 
подписания Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира выборов в органы местного само-
управления и органы власти департаментов, в кото-
рых впервые приняли участие Общая альтернатив-
ная революционная сила и Революционные воору-
женные силы Колумбии — Армия народа (РВСК-
АН), что стало значительным шагом вперед.

Роль органов местного самоуправления и ор-
ганов власти департаментов имеет решающее зна-
чение для успеха прилагаемых Колумбией усилий 
по построению прочного мира. Сейчас у вновь из-
бранных органов местного самоуправления есть 
возможность присоединиться к мирному процессу 
и продвинуться вперед в осуществлении мирного 
соглашения. Мы с удовлетворением отмечаем ини-
циированную правительством национальную дис-
куссию по различным вопросам и темам. Мы при-
зываем воспринимать этот диалог как средство для 

достижения в обществе более широкого консенсуса 
и для сохранения динамики начатого процесса.

Мы с удовлетворением отмечаем, что пода-
вляющее большинство бывших комбатантов по-
прежнему принимают участие в осуществлении За-
ключительного соглашения и демонстрируют при-
верженность этому делу, а также прилагают усилия 
в целях реинтеграции в гражданскую жизнь, даже 
несмотря на сохраняющуюся неопределенность и 
продолжающиеся нападения на них. Важно подчер-
кнуть, что риски и сложные проблемы сохраняют-
ся и что необходимо уделять им более пристальное 
внимание и принимать более активные меры по их 
преодолению. В результате увеличения масштабов 
урбанизации в рамках процесса демобилизации 
большинство бывших комбатантов в настоящее 
время проживают в гражданских общинах, что за-
трудняет усилия по отслеживанию их положения и 
обеспечению им доступа к услугам и льготам на-
равне с другими гражданами.

Мы глубоко обеспокоены обстановкой в плане 
безопасности и активизацией насилия в отношении 
общинных лидеров, правозащитников и бывших 
комбатантов. Эти люди стоят в авангарде усилий 
по осуществлению мирного соглашения, и насилие 
в их отношении представляет собой чрезвычайно 
опасную угрозу для успеха этого процесса. Про-
шлый, 2019 год был отмечен самым высоким уров-
нем насилия в отношении бывших комбатантов, 
причем число жертв среди них достигло рекордной 
отметки: было убито 77 человек. Мы также по-
прежнему обеспокоены сообщениями о насилии, 
направленном против участия женщин в политиче-
ских процессах.

Необходимо обеспечить безопасность всех 
районов страны, особенно для наиболее уязвимых 
слоев населения. Мы призываем правительство 
Колумбии и впредь задействовать все созданные 
для этого механизмы. Национальную комиссию по 
гарантиям безопасности — орган, учрежденный в 
соответствии с мирным соглашением и уполномо-
ченный заниматься поиском решений нынешних 
проблем в плане защиты, — следует использовать 
для разработки стратегии ликвидации преступных 
организаций и сетей их поддержки. Мы вновь заяв-
ляем о необходимости уделять приоритетное вни-
мание мерам предотвращения, раннего предупреж-
дения и коллективной защиты, в которых следует 
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учитывать как особые нужды таких потенциаль-
ных жертв, как коренные народы и афроколумбий-
ские общины, так и гендерные аспекты.

Прогресс необходим и на других направлениях 
осуществления Соглашения. Мы призываем всех 
субъектов и впредь проводить эту полезную работу 
с использованием механизмов правосудия переход-
ного периода, которые способствуют установлению 
истины и справедливости в интересах потерпев-
ших и примирению — элементам, имеющим ре-
шающее значение для устойчивого мира и долго-
срочного развития. Одним из столпов правосудия 
переходного периода является Специальный суд по 
вопросам мира, и поэтому необходимо обеспечить 
уважительное отношение к его независимости и 
автономии.

Мы удовлетворены прогрессом, которого до-
бивается колумбийское правительство, и хотели бы 
заявить о том, что Эстония решительно поддержи-
вает всестороннее осуществление мирного согла-
шения. Решающее значение для этого по-прежнему 
имеет поддержка со стороны международного со-
общества, в том числе Совета Безопасности.

Г-жа Кинг (Сент-Винсент и Гренадины) (гово-
рит по-английски): Я тоже хотела бы начать с того, 
чтобы от имени нашей страны выразить солидар-
ность с правительством и народом Гаити по проше-
ствии 10 лет после катастрофического землетрясе-
ния, а также наши соболезнования правительству 
и народу Нигера. Мы благодарим Вас, г-н Предсе-
датель, за то, что ранее Вы почтили память жертв 
этих событий минутой молчания.

Сент-Винсент и Гренадины тепло приветству-
ют министра иностранных дел Колумбии Ее Пре-
восходительство г-жу Клаудию Блум де Барбери и 
советника президента по вопросам стабилизации и 
консолидации г-на Эмилио Арчилу, и мы рады их 
участию в сегодняшнем заседании. Мы также бла-
годарим Специального представителя Генерально-
го секретаря и главу Контрольной миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии г-на Кар-
лоса Руиса Массьё за его сообщение и проводимую 
им чрезвычайно важную работу.

Сент-Винсент и Гренадины приветствуют про-
гресс, о котором говорится в докладе Генерального 
секретаря (S/2019/988). Мы признаем достигнутые 
в отчетный период успехи, такие как прогресс в 

осуществлении стратегии «Мир в условиях закон-
ности»; проведение первых после подписания За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира выборов в органы местного самоуправления и 
органы власти департаментов, в частности участие 
в них бывших комбатантов Революционных воору-
женных сил Колумбии -Армии народа (РВСК-АН) и 
активное участие женщин в политическом процес-
се; разработка программ на основе территориаль-
ного подхода для муниципалитетов, пострадавших 
от конфликта; полезный вклад в мирный процесс 
Специального суда по вопросам мира; 12 новых 
коллективных производственных проектов, ут-
вержденных Национальным советом по вопросам 
реинтеграции; а также увеличение числа бывших 
комбатантов, обучающихся в учебных заведениях.

Особое внимание хотелось бы привлечь также 
к отмеченному в докладе прогрессу в обсуждении 
законопроекта о продлении срока действия Закона 
о потерпевших и реституции земель. Вопрос о воз-
мещении ущерба действительно является важным 
компонентом процесса реституции и примирения.

Наша делегация отмечает, что, несмотря на 
эти позитивные события, на пути всестороннего 
осуществления Заключительного соглашения со-
храняются значительные препятствия. Мы обеспо-
коены отсутствием прогресса в процессе регистра-
ции бывших комбатантов, а также трудностями в 
предоставлении некоторым общинам гарантий без-
опасности. Эти юридические гарантии и гарантии 
безопасности имеют первостепенное значение для 
всеобъемлющей реинтеграции бывших комбатан-
тов РВСК-АН.

Аналогичным образом, решающее значение для 
всестороннего осуществления Заключительного 
соглашения имеет окончательное решение пробле-
мы бывших комбатантов РВСК-АН, проживающих 
за пределами территориальных зон для обучения и 
реинтеграции и составляющих 70 процентов всех 
зарегистрированных комбатантов. В той же мере 
крайне необходимо провести сельскохозяйствен-
ные реформы и гарантировать полное осуществле-
ние Программы замещения незаконных сельскохо-
зяйственных культур, которая позволит устранить 
факторы, побуждающие людей участвовать в неза-
конной экономике. Сент-Винсент и Гренадины обе-
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спокоены сообщениями об угрозах в адрес участ-
ников этой программы.

Наша делегация глубоко встревожена продол-
жающимися актами насилия, особенно в отношении 
женщин и детей, нападениями на общины и убий-
ствами представителей коренного населения и аф-
роколумбийцев. Мы осуждаем эти акты насилия и 
призываем привлечь виновных к ответственности.

Сент-Винсент и Гренадины согласны с при-
зывом Генерального секретаря к сторонам Заклю-
чительного соглашения преодолеть посредством 
непрерывного диалога разногласия относительно 
осуществления этого соглашения, а также с его 
рекомендацией в полной мере задействовать в уре-
гулировании их споров Комиссию по вопросам по-
следующей деятельности, содействия и контроля за 
ходом выполнения Заключительного соглашения.

Важно подчеркнуть, что сейчас Колумбия пере-
живает очень важный этап процесса закрепления в 
стране долгосрочного мира. Самоуспокоенности 
или избирательному осуществлению Соглашения 
не должно быть места. Сент-Винсент и Гренадины 
призывают все стороны выполнять их обязатель-
ства и добросовестно принимать участие во всесто-
роннем осуществлении Заключительного соглаше-
ния. Колумбийский мирный процесс остается за-
мечательным примером для нашей многосторонней 
системы и свидетельствует о том, что диалог никог-
да нельзя исключать из числа способов урегулиро-
вания конфликтов, какими бы сложными и глубоко 
укоренившимися они ни были.

В заключение мы еще раз заявляем о нашей 
поддержке правительства и народа Колумбии в их 
стремлении к прочному миру, а также Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии и страновой группы в оказании содействия 
всеобъемлющему осуществлению Заключительно-
го соглашения.

Г-н Абарри (Нигер) (говорит по-французски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за то, что Совет Безопасности 
почтил минутой молчания память жертв землетря-
сения в Гаити и актов террора в нашей стране. Я 
выражаю соболезнования правительству и народу 
Омана в связи с кончиной султана Кабуса. Я бла-
годарю Специального представителя Генерального 
секретаря и главу Контрольной миссии Организа-

ции Объединенных Наций в Колумбии г-на Карло-
са Руиса Массьё за его крайне содержательное со-
общение. Благодарю также министра иностранных 
дел Колумбии и ее делегацию за присутствие сегод-
ня в этом зале.

Прошло три года с момента подписания в Гава-
не в 2016 году Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира между правительством Колумбии 
и повстанцами Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армии обороны (РВСК-АН). Сегод-
ня мы с удовлетворением отмечаем, что в процес-
се осуществления Заключительного соглашения в 
некоторых областях был достигнут значительный 
прогресс. Хотя в некоторых отношениях этот про-
гресс является медленным или даже недостаточ-
ным, он тем не менее свидетельствует о твердой 
воле колумбийских властей и других заинтересо-
ванных сторон к укреплению мирного процесса, и 
его следует приветствовать.

Вследствие войны и действий организованных 
преступных группировок в Колумбии по-прежнему 
происходят серьезные нарушения прав человека и 
не прекращается преступная деятельность. Мас-
штабы насилия, которое в конце прошлого года до-
стигло тревожного уровня, в настоящее время не-
сколько сократились, что позволило провести вы-
боры даже в тех районах, где ранее выборы были 
невозможны ввиду отсутствия безопасности. Наша 
делегация с удовлетворением отмечает успешное 
проведение этих всеобщих муниципальных выбо-
ров, в ходе которых мэром столицы — Боготы — 
впервые была избрана женщина.

Несмотря на достигнутый прогресс, наша деле-
гация хотела бы призвать все стороны активизиро-
вать свои усилия по закреплению успехов, о кото-
рых я упоминал ранее. Достигнутый прогресс все 
еще может оказаться под угрозой в силу ряда фак-
торов, включая пока еще недостаточно эффектив-
ное присутствие государства в ряде районов стра-
ны, которые ранее занимали вооруженные группы, 
нехватку финансовых средств для осуществления 
Заключительного соглашения и убийства активи-
стов-правозащитников, лидеров общин коренных 
народов и бывших комбатантов.

Кроме того, страна сталкивается с реорганиза-
цией военизированных группировок и повторным 
вооружением некоторых из вооруженных группи-
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ровок, которые решили отказаться от своих обяза-
тельств, согласованных с колумбийским государ-
ством. Тем не менее мы приветствуем категориче-
ское осуждение колумбийцами, представляющими 
все стороны, таких попыток подорвать мирный 
процесс. Хотелось бы надеяться, что принятие 
«дорожной карты» по вопросам реинтеграции по-
зволит добиться прогресса в социальной сфере и 
активизировать нынешнюю позитивную динамику 
в стране. Нет никаких сомнений в том, что дивер-
сификация экономики с помощью замещения неза-
конных сельскохозяйственных культур и поощре-
ния выращивания альтернативных сельскохозяй-
ственных культур будет способствовать снижению 
уровня насилия благодаря увеличению доходов тех, 
кто занимается таким производством.

Наша делегация также высоко оценивает уси-
лия, предпринятые на сегодняшний день колум-
бийским правительством в целях достижения на-
ционального примирения и осуществления Заклю-
чительного соглашения, несмотря на трудности, в 
частности финансового характера. Кроме того, мы 
вновь выражаем признательность Специальному 
представителю Генерального секретаря г-ну Руису 
Массьё за его неустанную работу и настоятельно 
призываем членов Совета и впредь оказывать жиз-
ненно важную поддержку колумбийским властям в 
их усилиях по обеспечению прочного мира.

В заключение я хотел бы подтвердить, что Ни-
гер поддерживает осуществление в полном объеме 
Заключительного соглашения, с тем чтобы колум-
бийский народ, чья история отмечена конфликтами, 
наконец-то мог жить в условиях мира, спокойствия 
и процветания. Я хотел бы также еще раз выразить 
благодарность за слова солидарности, высказанные 
в адрес нашей страны в связи с произошедшей у нас 
недавно трагедией.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Вьетнама.

Я тепло приветствую на этом заседании Ее Пре-
восходительство г-жу Клаудию Блум де Барбери. Я 
благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря и главу Контрольной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Колумбии г-на 
Карлоса Руиса Массьё за его содержательное и важ-
ное сообщение.

В ноябре прошлого года народ и все полити-
ческие партии Колумбии отметили третью годов-
щину подписания исторического Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установле-
нии стабильного и прочного мира. История показы-
вает, что достичь мирного соглашения непросто, но 
претворить его в жизнь — еще труднее.

В этой связи Вьетнам высоко оценивает при-
верженность правительства Колумбии и всех соот-
ветствующих заинтересованных сторон делу обе-
спечения устойчивого мира и безопасности в стра-
не, а также их усилия в этой связи. В последние три 
года в Колумбии происходят весьма позитивные 
события. Мы считаем, что эти достижения помо-
гут повысить уровень жизни ее населения. Кроме 
того, мы подчеркиваем важную роль Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии, а также страновой группы Организации 
Объединенных Наций в поддержке проектов и ини-
циатив, связанных с осуществлением Заключитель-
ного соглашения.

Как упоминали члены Совета, многие вызовы, 
трудности и проблемы сохраняются. В этой свя-
зи я хотел бы подчеркнуть следующие моменты. 
Во-первых, одним из главных приоритетов долж-
но быть обеспечение безопасности и развития в 
интересах всего колумбийского народа, включая 
бывших комбатантов. Это будет в значительной 
мере способствовать долгосрочному примирению 
и миру. Международное сообщество должно ока-
зывать правительству Колумбии более серьезную 
поддержку в ряде важных областей, таких как 
укрепление потенциала правоохранительных орга-
нов, замещение незаконных сельскохозяйственных 
культур и предупреждение незаконной экономиче-
ской деятельности, преступности и насилия. Мы 
призываем к активизации усилий и сотрудничества 
в целях раскрытия информации о местонахождении 
мин и минных полей в стране.

Во-вторых, мы подчеркиваем необходимость 
принятия дальнейших мер по содействию эконо-
мическому и всеохватному развитию, социальной 
сплоченности, развитию сельских районов, обеспе-
чению жильем и образованием и созданию рабочих 
мест в целях закрепления достигнутого на сегод-
няшний день прогресса. В рамках всех процессов 
примирения обеспечение равных возможностей 
для всех является единственным эффективным 
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средством сдерживания насилия и снижения риска 
возобновления конфликта.

В заключение я хотел бы вновь заявить о том, 
что мы решительно поддерживаем процессы обе-
спечения в Колумбии мира, безопасности, нацио-
нального примирения, национального единства и 
развития.

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Я предоставляю слово министру иностранных 
дел Колумбии.

Г-жа Блум де Барбери (Колумбия) (говорит по-
испански): Спустя десять лет после землетрясения, 
от которого пострадали миллионы людей и которое 
изменило историю Гаити, Колумбия вновь заявляет 
о своей солидарности с народом этой страны. Мы 
также скорбим о жертвах актов насилия в Нигере.

Я благодарю председательствующую в Сове-
те делегацию Вьетнама за организацию этого за-
седания и всех членов Совета за их постоянную и 
единодушную поддержку Колумбии. Я хотела бы 
также поблагодарить Генерального секретаря за 
его доклад (S/2019/988), а его Специального пред-
ставителя Карлоса Руиса Массьё — за проводимую 
под его руководством важную работу Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии. Правительство нашей страны высоко 
оценивает участие Миссии в проводимых под ру-
ководством президента Республики национальных 
переговорах, посвященных стратегии «Мир в усло-
виях законности», а также ее независимую оценку 
прогресса и проблем в этой области.

Стратегия «Мир в условиях законности», кото-
рую осуществляет правительство президента Ива-
на Дуке Маркеса, направлена на реализацию кон-
ституционного права колумбийцев на мир в рамках 
защиты верховенства права и поэтому является 
ориентиром в процессе осуществления Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира, подпи-
санного в 2016 году между правительством и быв-
шими повстанцами Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН).

Многочисленные компоненты этой стратегии 
включают в себя важнейшие инструменты, направ-
ленные на достижение прогресса по двум направ-

лениям, которыми занимается Контрольная миссия 
в соответствии со своим мандатом: реинтеграция 
бывших членов РВСК-АН и гарантии безопасности, 
предоставляемые общинам в районах, наиболее по-
страдавших от насилия.

В отношение первого мандата, касающегося 
программ реинтеграции, Генеральный секретарь 
признал достигнутый Колумбией значительный 
прогресс. Тот факт, что партия ОАРС впервые в 
истории страны приняла участие в региональных 
выборах, состоявшихся в октябре прошлого года, а 
также избрание ряда поддерживаемых ее бывших 
комбатантов или кандидатов свидетельствуют о 
том, что ее члены полностью интегрировались в 
политическую жизнь.

Кроме того, государство отменило запреты, с 
помощью которых можно было ограничить право 
голоса или выдвижение кандидатур бывших ком-
батантов, и предусмотрело специальные меры за-
щиты в отношении этих кандидатов. В этот раз 
выборы проходили в более мирной обстановке, чем 
в прошлом, и продемонстрировали жизнеспособ-
ность и плюрализм колумбийской демократии.

Что касается экономической и социальной ре-
интеграции, то благодаря реализуемым в настоя-
щее время 898 индивидуальным и 47 коллективным 
производственным проектам и благодаря расшире-
нию доступа на рынок труда большее число быв-
ших комбатантов получило возможность самостоя-
тельно зарабатывать себе на жизнь и не зависеть от 
государственных программ. Девяносто девять про-
центов бывших членов ОАРС включены в систему 
медицинского страхования, и 9000 из них пользу-
ются доступом к формальному образованию и тех-
нической подготовке.

Я также рад объявить о том, что 27 декабря пра-
вительство утвердило согласованную с ОАРС «до-
рожную карту» социально-экономической реинте-
грации, предусматривающую всеобъемлющий, не-
прерывный и переходный процесс, который на базе 
институциональных служб будет гарантировать 
реализацию прав лиц, находящихся в стадии тран-
зита, и право их семей на реинтеграцию.

Мы приняли к сведению представленную Гене-
ральным секретарем информацию об аккредитации 
бывших комбатантов, и на сегодняшний день уже 
разработан план аналитической работы по отдель-
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ным случаям. В рамках этого плана в декабре 2019 
года аккредитацию получили еще 99 человек в до-
полнение к уже включенным в доклад, в результате 
чего общее число аккредитованных лиц составило 
13 185 человек. Помимо этого, как об этом гово-
рится в докладе, особого упоминания заслуживает 
деятельность Технической рабочей группы по ген-
дерным вопросам Национального совета по реинте-
грации, а также участие в ее работе молодежи.

Кроме того, как сообщает Генеральный секре-
тарь, правительство рассчитывает на то, что быв-
шие члены РВСК-АН сдадут свое имущество для 
возмещения ущерба пострадавшим и будут сотруд-
ничать в обнаружении противопехотных мин и в 
установлении истины. На эти вопросы колумбий-
ское общество до сих пор не получило ответы. Сле-
дует отметить, что Контрольная миссия уделяет 
большое внимания этим вопросам, решение кото-
рых также является частью процесса реинтеграции.

Что касается второго мандата Миссии, то в до-
кладе упоминаются различные меры, принятые го-
сударством для защиты и обеспечения безопасно-
сти общин, пострадавших от насилия, при этом вни-
мание обращается на серьезные проблемы, часть из 
которых связана с необходимостью стабилизации 
обстановки в районах, наиболее пострадавших от 
нищеты и насилия. На этом фоне особенно важное 
значение приобретают проекты, осуществляемые 
в рамках политики «Достижение мира путем обе-
спечения законности». В соответствии с этой поли-
тикой правительство приступило к осуществлению 
16 планов развития, имеющих территориальную 
направленность и охватывающих 170 муниципали-
тетов, которые в наибольшей степени пострадали 
от насилия и нищеты.

За 17 месяцев, прошедших после прихода к вла-
сти правительства, было утверждено 309 новых 
проектов, реализация которых была поручена мест-
ным органам власти; первоначальные затраты на их 
осуществление уже составили 500 млн долл. США. 
В соответствии с этими планами правительство на 
национальном уровне завершило осуществление 
еще 641 проекта. Необходимо также подчеркнуть 
роль частного сектора, который признает эконо-
мическую выгоду от стабилизации положения на 
соответствующих территориях и постепенно инве-
стирует средства в районы, наиболее пострадавшие 
от насилия и нищеты.

Другие очевидные проблемы в области без-
опасности обусловлены незаконной экономической 
деятельностью и связанной с ней преступностью, 
которые в нашей стране до сих пор не удается ис-
коренить. Страна по-прежнему страдает от послед-
ствий преступной экономической деятельности, 
в частности от незаконного оборота наркотиков и 
незаконной добычи полезных ископаемых, которые 
традиционно подпитывают насилие. Правитель-
ство уделяет этому вопросу приоритетное внима-
ние и последовательно работает над устранением 
этих угроз, от которых страдают бывшие комбатан-
ты, общественные активисты, этнические группы, 
правозащитники и уязвимые общины в целом.

В конце 2019 года в Колумбии был зарегистри-
рован самый низкий в ее новейшей истории пока-
затель похищения людей, а число убийств обще-
ственных активистов сократилось на 25 процентов 
по сравнению с 2018 годом. Тем не менее такие 
преступления остаются печальным напоминани-
ем о том, что мы не можем останавливаться на до-
стигнутом и должны продолжать работать на этом 
направлении. По этой причине государство систе-
матически предпринимает шаги к ускорению су-
дебных расследований и разработке комплексной 
государственной политики в области борьбы с пре-
ступными организациями и укрепления превентив-
ных мер и механизмов раннего предупреждения и 
защиты.

Специальным подразделением Генеральной 
прокуратуры, которому поручено расследова-
ние нападений на бывших комбатантов, уже вы-
дан 51 ордер на арест подозреваемых и вынесено 
23 приговора, в том числе по упомянутым в докла-
де Генерального секретаря делам Александра Пар-
ры Урибе и Димара Торреса.

Восьмого января под руководством президен-
та Дуке Маркеса было проведено новое заседание 
Национальной комиссии по гарантиям безопас-
ности, на котором Комиссия проконтролировала, 
насколько полно предложения гражданского обще-
ства были учтены в государственной политике, на-
правленной на роспуск незаконных вооруженных 
формирований и защиту общественных активи-
стов, бывших комбатантов и правозащитников. Не-
давний срыв плана убийства председателя партии 
ОАРС является результатом принятых правитель-
ством действенных мер.
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К концу 2017 года площадь кокаиновых план-
таций достигла беспрецедентных значений — 
200 000 гектаров, однако благодаря мерам, пред-
принимаемым государством с 2018 года, их рас-
ширение остановилось. В 2019 году было уничто-
жено порядка 100 000 гектаров, главным образом 
в рамках программ принудительного уничтожения 
вручную. Правительство признает проблемы, с ко-
торыми сталкивается страна, и будет и впредь с 
неизменной решимостью бороться с преступными 
структурами, ответственными за нападения на об-
щины и отдельных лиц.

В докладе Генерального секретаря говорится о 
важности достижения всеобъемлющего прогрес-
са и в выполнении других положений соглашении 
2016 года. Хотя эта задача не входит в мандат Мис-
сии, у нашего правительства есть всеобъемлющая 
концепция в этой связи. Имеется более 500 пока-
зателей тех мер, которые влияют на построение 
«мира в условиях законности», например, в том что 
касается наших всеобъемлющих преобразований в 
сельских районах. За 17 месяцев пребывания у вла-
сти наше правительство включило в свой земель-
ный фонд 697 000 гектаров и регламентировало 
375 000 гектаров. Согласно введенному в действие 
закону об экономическом росте в период 2020–
2022 годов около 900 млн долл. США будут инве-
стированы в строительство третьестепенных дорог, 
которые свяжут отдаленные сельские районы с бо-
лее развитыми центральными районами страны.

Одновременно мы продолжаем укреплять Все-
объемлющую систему установления истины, обе-
спечения правосудия, возмещения ущерба и недо-
пущения повторных правонарушений, причем по-
страдавшие принимают в этом процессе все более 
активное участие. В национальном бюджете на 

2020 год уже утверждены необходимые ресурсы 
для того, чтобы три основных механизма этой си-
стемы могли выполнять свои задачи независимо.

Наконец, я хотела бы коснуться упоминаемых 
в докладе Генерального секретаря демонстраций, 
которые с 21 ноября проводятся в столице и дру-
гих городах страны. В ходе этих демонстраций 
общественные и неправительственные организа-
ции направили государственным чиновникам ряд 
петиций. Колумбия гарантирует право на обще-
ственные протесты как проявление демократии на 
основе участия населения, которую надлежит от-
стаивать. В ответ на эти демонстрации президент 
Дуке инициировал широкий общенациональный 
диалог в качестве канала общения граждан с госу-
дарственными учреждениями. До 31 декабря пред-
ставители правительства провели 12 встреч с более 
чем 1000 членами общественных организаций, их 
руководителями и экспертами во многих областях 
с целью анализа предложений, направленных на 
построение более справедливого и равноправного 
общества. Я с удовлетворением отмечаю, что в до-
кладе признана открытая позиция президента Дуке 
в этом национальном диалоге, и верю, что она будет 
способствовать закреплению прогресса, достигну-
того в наших неизменно сложных социально-поли-
тических условиях.

Я хотела бы еще раз заявить сегодня в Совете, 
что процесс строительства в Колумбии «мира в ус-
ловиях законности» продолжается. Этот процесс 
является необратимым, но он требует привержен-
ности и поддержки со стороны Совета и междуна-
родного сообщества в качестве признания достиг-
нутых на сегодня исключительных достижений и 
успехов.

Заседание закрывается в 12 ч 15 мин.
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